
                        

«Где должно родиться Христу» 

Сергей Бусел  

Слова о рождении Спасителя так 

подобраны и записаны Духом Святым, 

чтобы донести смысл. Как можно это не 

понять? Что может быть проще и 

понятней, чем весть о рождении 

Спасителя? Он пришел, чтобы спасти весь 

мир от грехов. 

Лк.1:59-64 «В восьмой день пришли 

обрезать младенца и хотели назвать его, 

по имени отца его, Захариею. На это 

мать его сказала: нет, а назвать его 

Иоанном. И сказали ей: никого нет в родстве твоем, кто назывался бы сим именем. И 

спрашивали знаками у отца его, как бы он хотел назвать его. Он потребовал дощечку и 

написал: Иоанн имя ему. И все удивились. И тотчас разрешились уста его и язык его, и он 

стал говорить, благословляя Бога». 

К Захарии обращались жестами. Когда ему было дано знамение, было сказано, что он не 

сможет говорить, но ничего не было сказано про слух. Однако окружающие его почему-то 

спрашивали знаками, жестами. Захария не мог говорить и объяснялся жестами, писал на 

дощечке. Сначала они спросили об имени ребенка у Елизаветы, а затем у Захарии. Как 

только он написал на дощечке имя сына, его уста и язык разрешились. Мы видим, что 

Захария не заболел, его немота была именно знамением от Господа.  

Однажды Иосиф с Марией потеряли Иисуса, а потом нашли его в храме. Лк.2:46-47 «Через 

три дня нашли Его в храме, сидящего посреди учителей, слушающего их и спрашивающего 

их; все слушавшие Его дивились разуму и ответам Его». 

Иисус часто пользовался методом вопросов и ответов в Своей проповеди. Он спрашивал, 

слушал ответы. Хорош тот ученик, который задает много вопросов. Это значит, что ему 

интересен предмет, он хочет познавать глубины. Все знания основываются на вопросах и 

ответах. Для этого проводятся контрольные работы, тесты и экзамены как способ понять 

усвоение материала. 

Мтф.2:4-6 «И, собрав всех первосвященников и книжников народных, спрашивал у них: где 

должно родиться Христу? Они же сказали ему: в Вифлееме Иудейском, ибо так написано 

через пророка: и ты, Вифлеем, земля Иудина, ничем не меньше воеводств Иудиных, ибо из 

тебя произойдет Вождь, Который упасет народ Мой, Израиля». Иосиф, Мария и Иисус 

жили в Вифлееме.  

Лк.20:6-7 «Когда же они были там, наступило время родить Ей; и родила Сына своего 

Первенца, и спеленала Его, и положила Его в ясли, потому что не было им места в 

гостинице». 

Вифлеем переводится, как «дом хлеба». Где, как не в «доме хлеба», должен был родиться 

Тот, Кто Сам является «хлебом жизни»? Во время переписи населения в гостиницах не было 

места для Марии и Иосифа. В те времена никто не достраивал недостающие гостиницы, 

чтобы принять всех людей. Перепись была нужна для упорядочения налогообложения, а не 

для комфорта граждан. Вифлеем не был городом паломничества. Главным городом того 

времени был Иерусалим, все шли туда, там были все гостиницы. 

Мы читаем в притче о добром Самарянине, что один человек шел из Иерусалима в Иерихон, 

попался разбойникам, был избит и ограблен. Самарянин увидел его, оказал первую помощь 

и повез в гостиницу. Дал деньги хозяину гостиницы, чтобы тот присмотрел за ним. 

Вероятно, гостиница была в Иерусалиме.  



                        

Люди того времени отличались особенным гостеприимством. Но Иосифу и Марии не 

нашлось места. Пришлось остановиться в хлеву. В те времена хлев не строился во дворе во 

избежание загрязнения нечистотами животных. Тем более при гостинице его не было.  

В Вифлееме, «доме хлеба», было много полей, где выращивали хлеб, а также пасли скот. 

На полях были пещеры, в которые могли зайти пастухи с овцами, чтобы укрыться от 

непогоды. В одной из таких пещер укрылись Мария и Иосиф. 

Вифлеем в I веке до н.э. и I веке н.э. до конца существования храма был городом разведения 

овец. В храме уже не принимали овец, которых разводили люди. Они специально 

выращивались в Вифлееме. Это были чистые, беспорочные агнцы. Этим занимались 

молодые левиты, которые несли служение при храме. 

Христос был рожден в пещере. В этих пещерах овцы рождали ягнят, которых потом 

отбирали для жертвоприношений. Где, как не в такой пещере, должен был родиться Иисус 

Христос? 

История Рождества от самого начала рассказывает нам путь Христа Спасителя: как Он 

пришел, какова Его цель, какова Его миссия.  

Лк.2:10-12 «И сказал им Ангел: не бойтесь; я возвещаю вам великую радость, которая 

будет всем людям: ибо ныне родился вам в городе Давидовом Спаситель, Который есть 

Христос Господь; и вот вам знак: вы найдете Младенца в пеленах, лежащего в яслях». 

Ангелы возвестили пастухам великую радость! Это великий праздник – рождение в мир 

Спасителя! 

Сегодня Вифлеем – это арабский город. С арабского языка название переводится как «дом 

мяса».  

Но именно в Вифлееме, «доме хлеба», именно в пещере, где рождались ягнята, агнцы, 

которые умирали за грехи людей, именно там должен был родиться наш Спаситель, Иисус 

Христос! Он взял грех всего мира на Себя. Именно там должна была быть возвещена и 

должна была появиться великая радость для всех людей! Будем всегда благодарны за это 

Богу. 

Аминь. 


